

CRÓNICA: EN ZONA MORENISTA

'Hay oposición en tierra de Peje'

Encabeza la aspirante del Frente Amplio por México un evento masivo en la capital de Tabasco, después de pemoctar en aquella entidad

MAYOLO LÓPEZ

VILLAHERMOSA.- Después de agradecer la hospitalidad de don Benito, el anfitrión de la casa donde pernoctó el sábado por la noche, Xóchitl Gálvez abordó una camioneta para trasladarse al hotel donde ofrecería una rueda de prensa.

El vehículo se puso en marcha, avanzó unos cuantos metros y, de repente, una voz la previno: "Mira: es la casa del Presidente...".

Xóchitl había dormido a menos de 100 metros de una casa que Andrés Manuel López Obrador adquirió hace varios años en la capital tabasqueña. Una residencia de dos pisos en el fraccionamiento Galaxia, contiguo al parque La Chonta, en la calle Júpiter 136.

"Es una casa de granito exterior con cristal, en una zona clase media pero está mona... está mejor que el departamento de Copilco", describió.

Invalentonada, Xóchitl tuvo el desplante de haber dormido en el terruño de su principal adversario en la carrera presidencial. La constructora del Frente Amplio por México haría campaña a ras de tierra con un par de tenis Converse amarillos con el logo del sol azteca.

El Partido de la Revo-

lución Democrática (PRD) mostró suficiente músculo como para organizarle a Xóchitl una incursión en la tierra del Presidente, justo a un año de que el tabasqueño entregue el poder.

La incursión no estuvo exenta de momentos complicados: a la entrada de Comalcalco -un municipio de extracción morenista distante unos 60 kilómetros de la capital- una decena de mujeres recibió a Xóchitl con pancartas y gritos de "¡Fuera! ¡Fuera!".

La senadora ordenó que se detuviera la camioneta, bajó del vehículo, cruzó la calle y se acercó a las mujeres. La gritería arreció: "¡Fuera! ¡Fuera!", le espetaron, airadas, las mujeres. A la senadora no le quedó más remedio que regresar a su vehículo.

Más tarde, durante el mitin que encabezó en un salón de fiestas de Comalcalco, la aspirante contó que las mujeres estaban enojadas porque sabían que ella había dicho que los tabasqueños eran "flojos".

En Tabasco, Xóchitl desafió al hijo consentido de Macuspana: no solamente encabezó un par de mítines con miles de seguidores, sino que aseguró que Andrés Manuel López Obrador le colocará la banda presidencial justo dentro de un año.

"Todo mundo cree que

en Tabasco todos son de Morena, pero aquí hay un chingo de gente que no es de Morena. Ustedes necesitan una persona que no sea obediente: a mí no me manda ningún hombre. Soy una mujer echada para adelante. Eso que dice el Presidente que un grupo de hombres me puso a mí, no es cierto.

"Vienen ocho meses por delante. Si Dios quiere, dentro de un año a mí no me van a entregar el bastón de mando... dentro de un año me van a entregar lo que se pone aquí (dijo señalándose el pecho). Porque dentro de un año estará tomando posesión la Presidenta de México", dijo.

Gálvez también echó en cara al tabasqueño el "fracaso" de su política de "abrazos, no balazos", con un reguero de 165 mil muertos en toda la República.

"Aquí también ya está la delincuencia. Aquí también la delincuencia anda extorsionando empresarios. Aquí la gente ya siente miedo porque los abrazos del Presidente son para los delincuentes, pero los balazos, son para los ciudadanos", alegó.

Xóchitl cargaría, además, "contra la señora Sheinbaum, que dice que todo está bien. No estamos mejor que antes. Sólo los machuchones de Morena están bien".

En todo caso, la panista dijo que sí le reconocía a López Obrador haber aumentado el monto de las pensiones para adultos mayores. Xóchitl encargaría a sus simpatizantes contrarrestar "la cantaleta" de que ella está en contra de los programas sociales.

"Mangos: los programas sociales están en la Constitución, son una ley. No los va a quitar nadie. Fue el PRD en la Ciudad de México el que impulsó la pensión a los adultos mayores. Así que hay que darle un aplauso al PRD", propuso.

Eufórico, el anfitrión de Xóchitl, el perredista Jesús Zambrano, sostenía que la presencia en Villahermosa de la senadora representaba "un mensaje muy claro, en general de toda la oposición tabasqueña: dejar en claro que sí hay una competencia rumbo al 2024. Y que Tabasco no es tierra exclusiva de ya saben quién, del obra-



dorismo. Hay oposición, y no es fácil ser oposición. pero se ha mantenido la columna vertebral del PRD aquí en el estado”.

“Y venir aquí a Tabasco con Xóchitl, es decirle al país entero, desde Tabasco, que aquí también hay competencia en la tierra del Peje. Aquí está en juego una parte fundamental del destino de México, y que lo vamos a pelear, palmo a palmo. No toda la gente en Tabasco es morenista. Esto apenas es un calentamiento de motores”, advirtió.

Lo único que le faltó a la candidata del Frente fue haber demostado neielagarto.



La abanderada del Frente opositor dijo a sus seguidores que a ella no la manda ningún hombre.



PELEAN PLAZA. En un mitin organizado por el PRD en Villahermosa, Tabasco, la aspirante Xóchitl Gálvez aseguró que en esa entidad no todos son simpatizantes de Morena.

